

PAPEL PERIÓDICO DE LA HAVANA

Del Jueves 1 de Enero de 1795.

CANTICO SOBRE EL NACIMIENTO DEL MESIAS.

Traduccion del inglés.

EL divino Manuel ha parecido ya sobre la tierra. Dichoso Invierno, tu le viste nacer! Cruel, aplaca tus rigores. Ay! este niño Dios no tuvo mas cuna que un pesebre. La Naturaleza, despojandose de los adornos de su alegría, parece que ha querido conformarse de algun modo con la desnudez de su Señor. Apenas el Sol se digna dirigirla sus graciosas miradas. Tu Imperio, triste Rey de las escarchas, tampoco es para ella la sazón de la rista; solo el Aquilon, á su ruego, oculta su diformidad con la blancura de sus nubes.

Pero el Verbo hecho carne, como Príncipe de la paz, quiere disipar el temor de los mortales. Este Niño divino ordena á la amable paz que baxe del Empireo. Yo la veo, que como una paloma hendiendo los ayres con sus alas, se acerca con una corona de oliva sobre su cabeza, y un mirto celestial en las manos. Ya el mar y la tierra se han sosegado; ya no se hace sentir el estrepito de las armas: los horrendos rayos de la guerra descansan allá en sus arsenales, y allí tambien se ven colgadas de sus paredes las lanzas y los broqueles. Tampoco el tambor, el clarín y la trompeta animan ya al combatiente á derramar la sangre del enemigo; y los Reyes de acabaxo, en un silencio respetuoso, parece están esparrando al Pacificador Soberano.

¡Oh, que profunda fué la paz de aquella noche venturosa en que dió principio á su reynado de paz el Deseado de las Naciones! Los vientos como asombrados recogieron su aliento; los rios moderando la rapidéz de su curso, corrieron mansamente hacia el Oc-

ceano, y este olvidó sus furores para convidar à los Alciones à que hiciesen sus nidos sobre sus aguas. Las estrellas parece que hechizadas quedaron inmóviles, y que toda su influencia la llevaron à otra parte. En vano la Aurora hace señal à los astros para que se retiren, fixos en sus orbes centellantes, reusan desaparecer hasta que los fuerze à eclipsarse la presencia de su Rey. El Sol mismo lejos de darse prisa en su carrera, oculta entre las nubes su cabeza como si el Mundo no necesitase ya de sus rayos luminosos.

Tropa sencilla y grosera, pastores de Belen, reunidos por toda esta noche en la llanura, en que la habeis consumido? Ocupados en el cuidado y defensa de vuestro ganado, en nada menos pensariais que en la venida del Pastor Supremo; pero repentinamente heridos y deslumbrados de aquella luz, que subitamente se derramó en el Horizonte, oisteis la alegre y angelical música que enagenó vuestros oidos y corazones. Los celestiales espíritus colocados en un bello órden, en medio de los ayres desplegadas sus alas, y brillando con un resplandor divino cantaron un dulce concierto à la gloria de Manuel. Que armoniosa melodía! El ayre multiplicó sus ecos para multiplicar sus placeres, y prolongar así sus delicias. La Naturaleza entonces creyó que el Empireo se unia à la tierra, y que la tierra a pesar de su enorme masa, daba saltos de regocijo. Jamás aquella habia oido cosa semejante sino en el nacimiento del Mundo, quando los hijos de la luz celebraban la Omnipotencia del Criador, que con una sola palabra habia fixado los astros en el Firmamento, suspendido la Tierra en el inmenso fluido, y reducido las olas à sus diferentes lechos.

Yo me he engañado? El Cielo abre sus puertas? La Verdad y la Justicia coronadas del Iris vuelven à habitar entre los hombres. Las dos brillan con un mismo esplendor, y ocupando su medio la Misericordia las toma por la mano. Ellas descienden juntas en una nube luminosa, que à un mismo tiempo les sirve de Trono de carro. ; Feliz alianza, obra maestra de una sabiduria increada, que ahora comienza! ; Ah quanto le costará al tierno y precioso Niño que acaba de nacer el consumarla! Nacido en un establo, espirará sobre la Cruz. Cruel amor, à que cosas le obligas! Sin embargo, desde esa propia cuna hace estremecer los Infernos; el Dragon del abismo siente que ya se le acerca su ruina; lo siente y tiembra horrorizado. Espantados los Demonios huyen de su vista, así como al salir el Sol se disipan las tinieblas, y los animales nocturnos se apresuran por volver à ganar sus escondrijos.

Acabemos nuestros cantos; la Virgen Madre dexa reposar à su Niño, y la Milicia del Eterno hace su guardia al rededor de la cuna. Dormid, Cordero de Dios, dormid. Vos tendreis, ay! Si, vos tendreis en la serie de vuestros dias, tristes vigiliias que pasar. Dormid, que mientras un dulce sueño se halla apoderado de vuestros sentidos, vuestro corazon está en vela para dar al Mando su salud.

).....(

VILLANSICOS QUE SE CANTARON EN LA SANTA IGLESIA Catedral de la ciudad de Cadiz, la noche de la Natividad de Nuestro Señor Jesu-Christo, el año de 1691, compuestos por Don Joseph Perez de Montoro.

Dios, y Niño, que fineza
De amor! Pero que hombre es este,
Que por él su Dios se encoge,
Y él solo de ingrato crece?
Dios, y pañales, bien mio,
Aunque mis culpas los texen,
No ya tu rigor se esconda
Donde tu piedad se envuelve.
Dios, y mantillas: ó como
El uso dichoso vuelve,
De cuyo sagrado trage
Desnudó al hombre la sierpe.
Dios, y Portal, Dios y frio,
Que es esto? Dios, y pesebre,
O pese á los corazones,
Que no saben ser alvergues.
Si por quien tu eres, solo tu vienes
Para dar à mis males solo tus bienes.
Mi Niño, aunque eres tan grande,
Hoy haces que el Mundo piense,
Que vales lo mismo que amas,
Pues te das por lo que quieres.
Mi bien, si son tus delicias
Con estos hijos infieles
De los hombres, quando gozas,
Si así que naces padeces,



Mi Dios, como humillas tanto
 Tu alta condicion, que emprendes,
 No solo sufrirme ingrato,
 Sino amarme delinquente.
 Mas ay, mi bien! ya no ignoro,
 Que naces porque no llegue
 Mi correspondencia tarde,
 A un amor que ha sido siempre.
 Si por quien tu eres, solo tu vienes
 Para dar á mis males solo tus bienes.

NOTICIAS PARTICULARES DE LA HAVANA.

Ventas Un Negro carabali, de edad como de 18 á 20 años, cuchalero, en cantidad de 300 pesos libres. En la calle del Texadillo núm. 72 darán razon.

Una estancia mas aca de San Juan, compuesta de una caballeria de tierra, casa, labranzas, dos Negros, bueyes, vacas, gallinas, y otros animales; tambien se arrienda en el concepto de un fiador inquestionable. Da. Juana Gilet, que vive frente á la campana de la Fuerza dará razon.

Una cómoda grande y otra chica, un tocador, y un clave para niña. En la calle del Aguacate, á espaldas del Monasterio de Santa Teresa núm. 32 d. r.

Maíz colorado y desgranado, de excelente calidad, á 20 reales fanega. En casa de Canterá y Zavaleta, que viven frente á la Carcel nueva darán razon.

Una perra de presa, que es una fiera, propia para el campo. En la calle de la Havana

núm. 90 darán razon.

Pérdidas Quien se hubiere encontrado un anteño, con su caja de plata y sobrecaja de zapa verde, que se perdió el día 9 del pasado de la plaza de Toros á la Ciudad, y quisiere entregarlo, acuda con él á esta Imprenta que se le dará su hallazgo.

Se ha extraviado desde la Puerta de Tierra hasta la Alameda, una cadena de oro. Da. Manuela del Castillo gratificará á quien se la entregare.

Tambien una sortija hechura del tamaño de un huevo de paloma, fondo azul turquí, con un círculo de brillantes, su caja de zapa verde, y encima de la piedra esta cifra M. J. O. Y. A. Se suplica á quien la hubiere encontrado la trayga á esta Imprenta, donde se dará una completa gratificacion.

Entradas de Embarcaciones.

Ninguna.

Con permiso del superior Gobierno.